

gauza ikusgarri bat, geure albaritari maiztzen ipintza gura nekutia. Ykusirik Aulestiafiko mutit eder ta sendo batek, eze gualañ berre kontra palankan jokatuañ lenkianki emen inguruetan, iragan eñen Markiñan egingo zituala marka; eta esan ta egia, atzo etorri nan onera, eta bere iragarriak ekarri zituan guztiz lagun asko inguro guztietatik.

Amaitu zanian Meza nagusiya, bota zituen tsapilo batzuk, eta agertu zan mutila, ez ortik emetikua, egun orriko larrosia bera baño be ederragia baño, ta tsibazurra baño be soñeko zriyagakaa jautzita.

Asi eban berre biarra, eta dsan zelkian gomogorputza ta galtzeruzko basuak eukazala; bada amar libratko palanka jaurtigi eban inoiz ikusi ezan giñu.

Lenengo, gira erdiyan, bota eban 127 on ta ontza biyan; enkape bota eban 83 on ta lau ontzan, eta azkenez, bularrez, 117 on ta zortzi ontzan; eta esan dirian iru eratan, oñak oñsu biren ardiñ zituala. Onakorrik ezaida inoiz ikusi.

Oñdifik badira euskalerryan mutit ederal, galantak, senduak, garbiyak eta anak.

Jangonika oneresi ta bedeinkatu daiñak guztiyak.

Markiñan 1908 garren urteko Azilian 23 an.

F. de E.

**De Fuenterrabia**

Señor Director de EL CORREO DE GUIPÚZCOA.

Ayer á las cinco y media, el chasquido de los cohetes y á continuación una alegre diana, anunciaron al vecindario la fiesta de nuestros músicos, quienes después de oír el Santo sacrificio de la misa, se situaron frente á la casa consistorial interpretando alegres piezas en honor á su patrona, trasladándose sobre la una, al Hotel Mouriscot donde tuvo lugar un opíparo banquete, el que hicieron honor tambien varios entusiastas del divino arte.

Esoo decir, la alegría que reinó durante el acto, cantando aires vascongados haciendo votos, á los que me uno, por la mas perfecta armonía y unión como base de su prosperidad.

¿Qué pasa con los carteros? me dicen que existe un verdadero disgusto, á consecuencia de que, por dimisión del cargo de ordenanza de Telégrafos, del que en la actualidad viene desempeñándolo, se les quiere obligar á llenar dicho cometido, á lo que se oponen, alegando la imposibilidad de desempeñar los cargos, ó lo que es lo mismo, hilar y bailar á la vez?

En mi humilde opinión tienen mucha razón y es indudable el digno Administrador así lo comprenderá tambien teniendo presente que el cartero Aramburu, levanta la correspondencia á las cinco y media de la mañana, para llevarla á Irún, de donde regresa sobre las ocho para repartir la que le entregan, cuya operación termina sobre las nueve y media á diez, sin tiempo material para reponer las fuerzas, reanunciando la tarea á las once para terminarla á las cuatro sobre poco más ó menos.

En virtud de lo expuesto, el señor Administrador que siempre procura el buen servicio del público, procurará indudablemente que las cosas continúen como hasta el presente, logrando de la superioridad, el que los carteros se dediquen al reparto de la correspondencia, con entera independencia de los despachos telegráficos que solo debe ser incumbencia del ordenanza de dicha centro, así lo exige el buen servicio, por el que abogará indudablemente nuestro digno Administrador señor Lesarri.

EL CORRESPONSAL

23 noviembre 1908.

**De Tolosa**  
**La fiesta de Santa Cecilia**  
**El Orfeón Tolosano**

Celebró nuestro Orfeón tolosano, la fiesta en honor de su excelsa Patrona, con una Misa á las once y media en la parroquia de Santa María, en donde cantó primeramente la preciosa obra *Juditha Domine* del director, el maestro Moorosa, y á continuación la hermosa *Santa María* de Vittoria.

La iglesia se vió completamente llena de fieles; viendo también ininidad de forasteros.

Lo cual da á entender, á que altura está nuestro Orfeón.

Por la noche en el espacioso salón del Centro Musical Tolosano, su domicilio social, tuvo lugar un gran banquete, que fué admirablemente servido por la acreditada casa «Azaldegi», durante el cual, reinó entre los orfeonistas la más cordial alegría.

Ya se sabe tratándose de tolosarras... se puede decir que el buen humor es propiedad nuestra; ¿ez alda ala Jaime?

El vicepresidente señor Elósegui obsequió á los concurrentes con habanos, los cuales agradecieron muchísimo.

A continuación el señor López leyó una hermosa poesía en euskera, que á su terminación le valieron muchísimos aplausos.

Terminado el banquete á petición del público tocó el tamboril varios bailables y el *iru damacho* que fueron muy aplaudidos.

Después se bailó nuestro tradicional *currucho* por una interminable saga en la cual figuró también el señor Laborde (alcalde en funciones).

En el baile nuestro se distinguieron el joven señor López y particularmente nuestro amigo señor Iturriz.

Y así se dio fin á tan agradable fiesta de la que se guardará grato recuerdo.

M.

**El Diapasón**

Con puntualidad cronométrica al toque del alba salió á recorrer las calles la laureada banda «Diapasón» ejecutando dos preciosas dianas que llamaron justamente la atención de los vecinos por lo bien tocadas, por el carácter marcial de las mismas y sus llamadas de cornetas tan valientes.

A las nueve menos cuarto y precedidos del magnífico estandarte salió con dirección á la parroquia donde oyó misa costeadá por la Sociedad.

En los instantes solemnes de alzar ejecutó las graves é imponentes notas de la «Marcha real».

Asistió á la misa un gentío inmenso que llenaba por completo la iglesia, prueba inequívoca de las muchas y valiosas simpatías que tiene esta banda.

Rara vez se ha aglomerado tanta gente y difícil será volvernos á ver de nuevo,

Fué causa de admiración y en todo el pueblo no se habló más que para ponderar el hermoso estandarte inaugurado.

Al medio día se celebró el banquete presidiendo la mesa en representación del señor alcalde que á la misma hora debió acudir al que celebraba la banda municipal, el teniente alcalde don Francisco de Juan.

El menú fué excelente y muy bien servido.

Los comensales pasaban de 40.

Lo que ni decir tiene es que durante el banquete reinó la mejor armonía y que se hizo derroche de buen humor propia en tales casos.

Al final dió el presidente de la sociedad cuenta del telegrama recibido de Eibar concebido en los siguientes términos:

«Banda la Marcial y orfeón Vasco fuista reunidos fraternal banquete saludan esta entidad deseándoles expansivo buen humor».

La contestación fué la siguiente: «Agradeceamos cordial saludo. Hacemos votos unión artística pueblos Eibar Tolosa».

«Recorriremos siempre deferencias concurso ese pueblo».

También se transmitió el siguiente: «Banda Iru-chulo—San Sebastián—saludamos afectuosamente compañeros triunfo Eibar. Hacemos votos consigan nuevas victorias».

«Tomás Múgica.—Barcelona.—Reunidos banquete festividad é inauguración estandarte ofrecemos maestro gloria Tolosa nuestra admiración y apoyo entusiasta incondicional».

Seguidamente hizo breve uso de la palabra el teniente alcalde señor de Juan, quien brindó eloquentemente siendo muy aplaudido.

De cuatro á seis de la tarde frente á la Sociedad ejecutó la banda un buen repertorio clásico de bailables que la gente joven estimó y aprovechó grandemente; la concurrencia fué tan numerosa que era costoso dar un paso por la calle Herreros.

El orden resultó completo y no decayó la animación durante el día.

Por la noche estuvo la fachada del edificio profusamente iluminada, presentando un bonito golpe de vista.

X.

23 noviembre 1908.

**Irazu y Compañía**  
**BANCA**

Calle Moreno, número 967.—Buenos Aires

Esta casa expide cartas de Crédito y Giros sobre España, Francia, Inglaterra, Italia etc., siendo el único corresponsal autorizado en Francia y España para expedir giros á nuestro cargo don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa).

**Suscripción**

para regalar dos plumas de oro á los ilustres oradores de la Asamblea de Zaragoza, Srs. Roca y Ponsa, magistrado de Sevilla y Bolaños, director de *El Correo Español*: cuota única, 5 céntimos.

Suma anterior 263,45 pesetas.

**De Vergara**  
*(Continuación)*

Don Martín, doña Abdona, doña Esperanza, don Vicente, doña Micaela Iñarra, doña Martina Unanue, don Nicolás, doña Juana Gabilondo, doña Dolores, doña Trinidad Egaña, una señorita carlista, don Rafael Urcelay, don Policarpo, don Domingo, don Claudio Unamuno, doña Isidra Ibarzabal, don Romualdo Gabilondo, doña Catalina, don Miguel Camacho, don Modesto, don Victor Orueta, doña M.ª Angela Narvaiz, don Nicolás, don José Miguel Gallastegui, doña Rosa Onativia, don Bartolomé, don Pedro Fernández, doña Luisa Aguirreña, doña Dolores Uñilla, don Lázaro Camarero, don A. Cebrecole, don Simón G. Gonzalo, doña Emilia Garaygorri, doña María Garicaco, doña Encarnación Conchado, doña María, doña Julia, don Pedro Aguirregaviria, don Martín Peña, don Ignacio Abizurri, don Niceto Uñilla, doña Aurea Belastegui, don Manuel, don Zacarías, don Telesforo R. de Alegria, doña Juana Ibarra, doña Celestina R. de Alegria, don Enrique Gil, don Ciriaço, don Gregorio Gabilondo, don Pascasio Elegalde, don Alejandro, don Andrés Beitia, don Ruperto, don José León, don Sotero, don Valentín Ugalde, doña Francisca Larrañaga, doña Benita, doña Gregoria, doña Eusebia Ugalde, don Francisco, doña Petra, doña Rosa, doña Carmen, doña María, don Pascual Otaduy, don Anselmo Iriarte, doña Bárbara Izaguirre, don Ignacio, doña Engracia, doña Pepita Galarraga, don Francisco Alberdi, don Francisco Amuquibar, don Aniceto Pildani, don Esteban Urcelay, don Herminio, don Félix Peciña, doña Josefa de Orúe, don Pedro, don Victoriano, don Raimundo, doña María, doña Mercedes de Torre, don Roque, don Sebastián Amurugarburu, don Antonio Bañin, doña Jobita, don Felipe Alberdi, don Eusebio, doña Eleuteria Bañin, don José, don Santos, don Marcos, doña Emilia Galfarsoro, don Pío Eguren, doña Vicenta, doña Luciana, doña María Echéñiz, don Eusebio Tellería, doña Ramona Egaña, don Victor Gallastegui, doña Juana Bautista Jauregui, don Bruno, doña Sotera Gallastegui, don José Joaquín Raymond, doña Regina Aguirre, don Servando Lecuona, don Jesús Esquerri, don Francisco García, don Sebastián Pérez, doña Ncolasa Lizate, doña María Gabilondo, don Ramón Basterra, don Santos Oquiza, doña Josefa Legarra, doña Alejandra Ganechuy, doña Teresa Azcarate A., don Cándido Berreaondo, doña Emilia Ganechuy, doña María Berreaondo, don Enrique, don Aniceto, doña Justina Lande, don Patricio San Miguel, don Agustín Aguirre, don Bautista Bilbao, don Anastasio, don Pablo, don Mateo, don Martín Ugalde, doña María Beitia, doña Andresa Galarreta, doña Rosa Serrano, doña Angela Amiana, doña Amalia López, don José Domingo Astiazarán, señora viuda de Arceche, doña Carmen, doña Luisa, doña Faustina, don Daniel Arceche, don Pedro, doña Sebastiana Larrañaga, doña Juana Urribel, doña Rosa Lombide, doña Casimira Uranga, doña Brantia Oñal, don Francisco Badiola, doña Dionisia Loidi, doña Eulogia, don Angel Pildain, doña Isabel El-

coro Iribe, don José Lizarralde, don Victoriano Urcelay.

Total, 276,35.

Se reciben cantidades en esta Administración; cada cuota deberá venir acompañada del nombre ó de las iniciales.

**Revista de Tribunales**  
**EN LA AUDIENCIA**

Ante el tribunal de Dorascho se vió ayer la causa seguida contra Francisco Guinza, por los supuestos delitos de hurto y estafa.

Practicadas las pruebas el ministro fiscal representado por el señor Aguilera solicitó se impusiera la pena de dos meses y un día de arresto mayor por el delito de hurto; dos meses y un día de arresto mayor por el delito de estafa, 15 días de arresto menor por otro delito de falta y abono de 1950 pesetas al perjudicado Pedro Urruzano y 25 pesetas á Félix Roa.

La defensa, encomendada al señor Prado, conformóse con la petición fiscal, quedando el juicio concluso para sentencia.

A continuación se vió la causa instruida contra J. C. O. por el supuesto delito de estafa.

El fiscal, señor Aguilera, pidió en su informe se impusiera al procesado la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional.

La defensa, encomendada al señor Sanz, solicitó la absolución de su patrocinado por entender era irresponsable del delito que se le imputa.

Para hoy está señalada la causa incoada contra Venancio Eturen, por el supuesto delito de lesiones y daños. Defenderá al procesado el joven abogado señor Valmaseda.

**NUESTRA INFORMACION**

**Por teléfono y telégrafo**

**Vida política**

(Por teléfono)  
(De nuestro corresponsal)  
Madrid 19-2, m.

Hoy se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Será preparatorio del que tendrá lugar el jueves, caso de que regrese á Madrid, de Santa Cruz de Mudela, don Alfonso.

Ayer mañana se reunió la Junta de Defensa Nacional.

Asistieron los señores Maura, Primo de Rivera y Ferrándiz.

Los acuerdos adoptados se ignoran porque todos los asistentes han guardado impenetrable reserva.

El ministro de la Gobernación ha presidido la Junta de policía.

Se acordó la separación del cuerpo del señor Espada, por su intervención en el asunto del argentino.

Varios inspectores provinciales de Sanidad visitaron ayer mañana al ministro de la Gobernación para felicitarle por las medidas higiénicas adoptadas por el señor La Cierva.

Una comisión de plateros de esta Corte se avistó ayer por la mañana con el ministro de Hacienda con objeto de pedirle la rebaja de contribuciones.

En el ministerio de Fomento se celebró una reunión con asistencia del ministro, el director de Agricultura, el de Obras públicas, el gobernador civil de Zaragoza y otras distinguidas personas.

Se ultimaron todos los detalles del viaje del señor Sánchez Guozca á Zaragoza.

El ministro irá á la Ciudad de los Sitios el día 1 con objeto de asistir al Congreso de exportación.

El 6 regresará el señor Sánchez Guerra y el 7 irá á la inauguración del túnel del Canfrans.

También visitará el ministro el canal de Cataluña y Aragón.

Una comisión de Málaga visitó al ministro de Hacienda con objeto de gestionar que se paguen unas láminas que se le adeuda para satisfacer el importe de las obras de la Casa de Caridad.

El ministro de Marina ha enviado á don Alfonso varios decretos sobre combinaciones de personal.

**LAS CORTES**

(Por teléfono)  
(De nuestro corresponsal)  
Madrid 1,15 m.

**SENADO**

A las 3:30 declaró abierta la sesión el general Azuárraga.

En el banco azul los ministros de Hacienda y Gobernación.

El señor Polo y Poyrolón se declaró partidario de la construcción de un ferrocarril costero de Alicante á Valencia.

El señor Díaz Morou se adhirió á la petición.

Contasta el ministro de Hacienda ofreciendo trasladar el ruego el ministro de Fomento.

Se entra en el orden del día.

Segue la discusión del presupuesto.

El señor Díaz Moreu continúa su discurso iniciado en la sesión de ayer.

Díaz Guijarro le contesta. Dice que no se extraña que las minorías combatan, pues es tradicional la discusión de los presupuestos.

Díaz Moreu rectifica, queriendo en el uso de la palabra, para la sesión siguiente, levantando la sesión.

**CONGRESO**

Dió principio la sesión á las 3:00 bajo la presidencia del señor Dato.

En el banco azul los ministros de Fomento y Gracia y Justicia.

Se entra en el orden del día.

Se proclama diputado al señor Ordóñez.

Se aprueba un dictamen de carteras y el proyect de fuerzas permanentes para 1909.

Segue la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

nor por otro delito de falta y abono de 1950 pesetas al perjudicado Pedro Urruzano y 25 pesetas á Félix Roa.

La defensa, encomendada al señor Prado, conformóse con la petición fiscal, quedando el juicio concluso para sentencia.

A continuación se vió la causa instruida contra J. C. O. por el supuesto delito de estafa.

El fiscal, señor Aguilera, pidió en su informe se impusiera al procesado la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional.

La defensa, encomendada al señor Sanz, solicitó la absolución de su patrocinado por entender era irresponsable del delito que se le imputa.

Para hoy está señalada la causa incoada contra Venancio Eturen, por el supuesto delito de lesiones y daños. Defenderá al procesado el joven abogado señor Valmaseda.

Termina diciendo que el Parlamento tiene en su mano el tener ejército, si quiere.

Ambos rectifican. Galarza consume el segundo turno. Le contesta Martín Sanchez, se suspende el debate y se levanta la sesión.

**INFORMACION GENERAL**

(Por teléfono)  
(De nuestro corresponsal)  
Madrid, 1,15 m.

**Ramón y Cajal**

La Universidad de Madrid ha propuesto al señor Ramón y Cajal para una de las senadurías vacantes.

**Odón de Buen**

El señor de Buen ha manifestado á los periodistas, que á pesar de lo que dicen los periódicos, los solidarios votarán en Barcelona la candidatura de don Pablo Salmerón.

**Manifestación obrera**

Se están haciendo preparativos para la manifestación obrera que se celebrará en esta corte el domingo próximo, con motivo de haber trasladado su domicilio social las sociedades obreras desde la calle de Relatores al Palacio adquirido en la calle del Piamonta.

**Una visita**

Una comisión del Congreso Africano ha visitado al ministro de Fomento para hacerla entrega de las conclusiones acordadas en Zaragoza.

**Montero Rios**

En el domicilio del señor Montero Rios se reunieron ayer gran número de senadores.

Montero Rios ha manifestado que acudirá á todos los medios que disponga para combatir el proyecto de Administración local.

Añadió que no aceptará ninguna fórmula.

**Ecos de Barcelona**

(Por teléfono)  
(De nuestro corresponsal)  
Barcelona 1,15 m.

**Comentarios**

Se comenta la reunión de la Junta Municipal republicana que acordó sustituir al hijo de Salmerón, en la candidatura solidaria.

Junoy propuso fuese la Solidaridad la que designase los candidatos y esto produjo gran revuelo entre los republicanos.

**Una velada**

Para la velada que tendrá lugar el sábado en honor de Pi y Margall, en el teatro Novedades es esperado el jefe de los federales de Jaen señor Fernández del Pozo.

**El bloque**

Se realizan trabajos para formar en Barcelona el bloque de las izquierdas. Proyectan sus organizadores celebrar un mitin al que serán invitados Moret, Canalejas y Melquiades Alvarez.

Dudase se celebre este acto por el ambiente poco favorable que aquí se respira.

**No acepta**

Anoche se decía que el candidato de la unión republicana señor Roca y Roca no aceptaría la designación.

Se realizan trabajos para que acepte.

**Una desgracia**

A última hora de anteaayer tarde en la calle Arco del Teatro ocurrió una sensible desgracia.

Cayó desde el tercer piso de una casa un hombre á la calle, muriendo al cabo de algunas horas.

**El maestro Saint Saens**

Ha llegado el maestro compositor francés Saint-Saens, para dirigir los ensayos de su ópera «I Barberi» que se estrenará en breve en el Liceo.

Dicho maestro asistió ayer noche á la representación de «Sansón y Dalila» en el referido teatro.

**Un atropello**

En la carretera de la Brleta anteanoche un carro atropelló á un niño de once años, llamado Francisco Magrina, matándolo.

**Las Provincias**

(Por teléfono)  
(De nuestro corresponsal)  
1,15 m.

**Incidente entre militares**

Ferrol.—Se sabe positivamente que á consecuencia del incidente ocurrido en Ferrol entre el capitán del cuerpo jurídico de la armada don Esteban Martínez y el capitán de infantería don Guillermo Guías serán trasladados á prestar sus servicios en otros apartaderos.

**Una ballena en Ferrol**

Ferrol.—Del mismo punto comunican que los pescadores del puerto de Ferrol, han hallado en alta mar una ballena de unos veinte metros de larga.

**Petición á un ministro**

Málaga.—De Málaga han telegrafiado diciendo que ha salido para Madrid una comisión de aquel Ayuntamiento para solicitar del ministro de Hacienda que se satisfagan las láminas á los gastos de construcción de la casa de caridad.

**Los peccadoras en Coruña**

Coruña.—Dicen que muchos de los tripulantes de buques que se hallan sin trabajo, se han acercado á las autoridades de marina denunciando el hecho de que la mayoría de los buques que salen del puerto no llevan la tripulación que exigen las disposiciones vigentes.

Así mismo le han expuesto que los barcos dedicados á la pesca salen al mar sin los dos maquinistas exigidos por la ley.

**En libertad**

Toledo.—Las autoridades judiciales de Toledo han puesto en libertad á Eduardo Yuste y Francisco Banaí detenidos como presuntos autores de las estafas cometidas por el tino del entierro.

**Lo de Santoña**

Santander.—Ayer mañana circulaban rumores por esta capital de haberse desarrollado incidentes de importancia en el penal de Santoña.

Hablábase de un motin de presos, movimiento de tropas, etc.

En vista de la gravedad del rumor procuré informarme de su veracidad y he aquí lo que he podido averiguar.

El gobernador civil de Santander marchó días pasados á la Corte para ponerse de acuerdo con el ministro de la Gobernación sobre las medidas que convenia adoptar en el penal de Santoña para evitar nuevas evasiones de presos.

De las conferencias celebradas con los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia, parece resaltar que el gobernador expuso á sus superiores la conveniencia de aumentar la guarnición que presta sus servicios en el penal de Dueso, así como el de las fuerzas de la benemerita que se hallan en los pueblos donde existen estaciones telegráficas.

Asimismo pidió que se evite que las familias de los penados habiten en las inmediaciones del presidio y se prohiba que los penados que no observen buena conducta salgan á trabajar al campo como lo hacen los demás compañeros.

Por último ha solicitado la primera autoridad de la provincia que se establezca en el lazareto de Pedrosa, que actualmente se halla abandonado, un hospital para atender debidamente á los presos enfermos.

Estos son las noticias que se tienen, resultando infundados los rumores circulados, pues el movimiento de tropas obedece únicamente á alguna orden del ministro, accediendo á la primera petición hecha por el gobernador civil de Santander.

**El Congreso**

Zaragoza.—Se ha celebrado el Congreso de Exportación.

Presidió don Amós Salvador.

En los estrados se hallaban Paraiso, Villanueva, Armengol y otros.

Se aprobaron dos conclusiones, se pidieron las creaciones de agencias consulares.

**de exportación**

Zaragoza.—Se ha celebrado el Congreso de Exportación.

Presidió don Amós Salvador.

En los estrados se hallaban Paraiso, Villanueva, Armengol y otros.

Se aprobaron dos conclusiones, se pidieron las creaciones de agencias consulares.

**DESDE BILBAO**

(Por teléfono)  
(De nuestro corresponsal)  
Bilbao 1,15 m.

**Una detención**

En la inspección de vigilancia ha ingresado un conocido carterista que vino á esta villa á ejercer su industria.

**El tiempo**

El día de ayer no pudo ser mas hermoso.

Después de algunos días de persistente lluvia lució el sol, viéndose los paseos del Arenal y Gran Vía muy concurridos.

**En el Ayuntamiento**

Para el viernes ha sido señalada sesión por el Ayuntamiento.

Los asuntos que figuran en el orden del día carecen de interés.

**Las sesiones de la Diputación**

Probablemente hasta que se celebre la asamblea de alcaldes, que tendrá lugar el día 30, no se reunirán los diputados en sesión.

**Lo de Arriaga**

Segue acentuándose la campaña en contra del teatro Arriaga.

Ayer se estrenó una obra, que fué el colmo de la siclipsis.

Hoy volverá á visitar al gobernador una comisión, para protestar nuevamente de las escenas repugnantes que se suceden en Arriaga.

Los periódicos católicos protestarán hoy nuevamente.

**Un arrollado**

Anoche fué arrollado por un automóvil, el anciano de 73 años Justo Torres, natural de Erandio, produciéndole tan graves heridas, que se teme que fallezca.

El chafter ha sido detenido y puesto á disposición del juez de instrucción.

El herido quedó instalado en una cama del hospital.

**Extranjero**

(POR TELÉGRAFO)  
(De nuestro servicio especial)

**La crisis alemana**

Berlin 24.—Dicen que la firma del compromiso que servirá de base á los debates del tribunal arbitral en el asunto de Casablanca está á punto de terminarse.

Se asegura en los centros autorizados que el compromiso será firmado hoy.

**Las intenciones del Kaiser**

Berlin 24.—El «Monitor del Imperio» publica la nota siguiente:

Se anuncia de Nueva York, que el periódico americano «New York World» publica un resumen que ha